

大阪府保育士会だより

平成17年8月1日

第70号

大阪府社会福祉協議会

保育部会・保育士会

大阪市中央区中寺1-1-54

TEL 06-6762-9001

ほほえみ

虫もあゆ間



=神社の
清掃=

八尾市 さくら保育園



5歳児の子どもたちで、
毎月一回近くの神社へ清掃

地域とともに ふれあい大切に



ゴミ袋を持って「草引き・
落ち葉拾い・石拾い」と自
分たちで考えて掃除をしま
す。途中、かえるやダンゴ
虫が出てきて大喜び!

地域の人たちに「とても
きれいになつたね!」と声
を掛けられて「また来ます
!」と返す子どもたち。

これからも子どもたちと
共に、地域に役立つよう続
けていきたいと思います。

子育て支援シリーズ⑬
河内長野市 柳風台保育園



ヒントを見つけてもられる
場になるよう、子育て支援
に取り組んでいきたいと思
います。

7月から新しく「くま
んクラブ」として地域のお
父さん方に親子で参加して
いただけるよう、土曜日に
開催しています。男性の育
児参加支援というわけです。

園児いきいき

=園庭開放=



堺市 あすか保育園

園庭開放は、毎回十数組の親子が参加していますが、絵本・紙芝居に興味を示す子どもたちの瞳はキラキラ輝いています。お母さんたちは、育児の悩みを相談したり、参加者同士いろいろな情報を交換したりされています。



当園では、地域活動として、月4回の園庭開放と、ふれあいサロン・体操教室を月1回ずつ行なっています。

これからも提供していきたく、人との触れ合いから得ることができます。



保育園は ヒントがいっぱい!!

毎月2回開催している

各クラス2・3組の参加

「ひまわりクラブ」では地域の親子を迎えて、スライムや新聞紙などで大胆に遊んだり、七夕飾りやクリスマスツリーなど季節を感じらされるものを作り、その後には園庭で自由に遊んでもらっています。

「こんな遊びは、なかなか家ではできないから」

「うちの子だけじゃないんですね」「少しすつやつてみようかな」という声も聞かれます。

「うちの子だけじゃないんですね」「少しすつやつてみようかな」という声も聞かれます。

「うちの子だけじゃないんですね」「少しすつやつてみようかな」という声も聞かれます。

「家でもやってみます」という声も聞かれ、子どもたちの様子を見ながら、お母さん同士も日々の子育てについて話をしたり、園の子どもたちの遊びや給食の様子を見てもらっています。

子どもと一緒に遊んだり、園の様子を見てもらい、子育てを楽しむ方法を見つけ出したらと思います。

また、一昨年から「保育園体験」として、親子で同じ年齢の園児と一緒に遊びだけでなく、給食や排泄なども一緒に、一日を過ごしてもらっています。

7月から新しく「くまんクラブ」として地域のお父さん方に親子で参加していただけるよう、土曜日に開催しています。男性の育児参加支援というわけです。

保育士の学びシリーズ①



大阪府立大学(社会事業短期大学)

待井和江名誉教授

大阪の保育はもちろん、全国の保育を常にリードされている待井先生ですが、最近はご講演いただく機会が多くなつておりました。そこで、先生の現在の保育に対する熱い想いを、3回シリーズでお届けすることになりました。この紙面を学びの場としてご活用ください。

第5分科会で発表される

佐藤春子さん



近畿ブロック保育研究集会が7月14日、15日の2日間、ホテルオークラ神戸で開催され、全体会と8つの分科会がもたれました。

第一日目の全体会では、

阪神大震災後の10年間の復

大阪府保育士会からは、勉強しました。

大阪府保育士会から

頼し、その結果をもとに次についてのアンケートを依

弱い」さらには「保育所には教育がない」という声さえ聞かれ、激しい反発と動搖があつたことも事実です。

就学前乳幼児にとって、「教育とは何をいうのか」を明確化する

ます。

しかし、0歳から就

学まで、日々長時間、通年

そして長期間に及ぶ園生活

のあり方は真剣に追求され

てきました。しかし、課題

はなお残されています。

そこで、課題

は「教育重視」の姿勢であり、「幼児教育は幼稚園」という立場です。つまり、現在の幼稚園に保育所的機能を付加し、保育サービスを提供するタ

イプの顕在化です。その過

程では、「保育所は教育に

本質を表すとされているこ

とが注目されます。保育所

において「教育」という語

の本質を表すとされているこ

のように発表されました。
南海愛児園では核家族が大部分を占め、食生活の偏りから肥満・偏食・早食いが問題に。行政報告のあと分科会にて「0歳児の現状と保育・子育て支援のあり方」について、園児の家庭に「食事」について、園児の家庭に「食事」についてのアンケートを依頼し、その結果をもとに次

主テーマは「子育て支援」 神戸で近畿ブロック保育研究集会

佐藤さんが発題
のよう発表されました。

南海愛児園では核家族が大部分を占め、食生活の偏りから肥満・偏食・早食いが問題に。行政報告のあと分科会にて「0歳児の現状と保育・子育て支援のあり方」について、園児の家庭に「食事」について、園児の家庭に「食事」についてのアンケートを依頼し、その結果をもとに次

保護者の不安が多い、などのが家庭状況がわかりました。

このアンケートを踏まえ、子どもの生活をより良いものにするために保育園

が取り組むことは、まず子どもや保護者との信頼関係が大切だと思いました。

そのためには、職員一人一人が意識をもつて取り組みました。子どもたちの成長と一緒に喜び共感する。保育士・栄養士・調理師・保健師が細やかに連携する。特に、乳児には、健康・食欲など保護者との連絡を密にしていく。また、食事・授乳においても、「おいしいね」「おいしかったね」と、くつろいだ雰囲気の中で感動の言葉をさりげなく教えてゆきたいと話されました。

つるぎだ霧雨気の中で感動の言葉をさりげなく教えてゆきたいと話されました。

大会2日目は、講師に元ラグビー選手の大八木淳史さん(写真)をお招きして、「勇気のなかに」のテーマで記念講演をいただき、2日間の研修会を開きました。

落ちのないようにならなかった。そうした歩みに誇りを持ち、次代に伝えていきたいものです。

保育士手帳「ほほえみ」落ちのないようにならなかった。そうした歩みに誇りを持ち、次代に伝えていきたいものです。

落ちのないようにならなかった。そうした歩みに誇りを持ち、次代に伝えていきたいものです。

落ちのないようにならなかった。そうした歩みに誇りを持ち、次代に伝

たのしい保育活動

ふれあいの中で広がる心



当園では、緑の木々に囲まれた自然豊かな環境の中で、子どもたちがいきいきと活動に取り組んでいます。遊びを通じ身近な人と関わりを持つ中で、感性の豊かさや、人を思いやる優しさを育むことを目標にしています。

最近は、核家族化とともに

七夕の集い、8月スイカ割り、9月ミニ運動会、10月おひも掘りとハロウインパーティー、11月焼き

スマス会

2月発表会と、季節に合わせた行事

朝ランニング

たちは、中学

校の校庭を毎

日、みんなで

一緒に

走ります。

おひも掘り

は、みんなで

楽しめます。

おひも掘り

は、みんなで